

**Kleine Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz, SVP): Bewertung durch Moody's: Kosten? Selbsteinschätzung der Finanzlage durch den Gemeinderat?**

Die Bonität Stadt Bern wurde gemäss der Berichterstattung in den Medien von Moody's sehr gut bewertet. Der Gemeinderat wird in diesem Zusammenhang höflich um die Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Was kostet die Bewertung durch die Ratingagentur den Steuerzahler?
  - a) Kosten der Erfassung, resp. erste Bewertung?
  - b) Kosten pro Jahr?
2. Seit wann lässt sich die Stadt bewerten? Was spricht dafür? Was spricht dagegen?
3. Die Aussage, dass die hohen Ausgaben/Investitionen nicht riskant sind, wenn weiterhin hohe Einnahmen erfolgen, könnte auch ein blauäugiger Spekulant gemacht haben. Wie ist die Einschätzung des Gemeinderates hinsichtlich der erwarteten Einnahmen unter Berücksichtigung der zu erwartenden neuen Gesetzgebung von Bund und Kanton, welche die Finanzlage der Stadt beeinflussen können?

Bern, 26. April 2018

*Erstunterzeichnende: Alexander Feuz*

*Mitunterzeichnende: Roland Iseli, Henri-Charles Beuchat*